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迈出新步伐，看到新气象

“局长通道”传递发展信心回应民生期盼

2024年是实施“十四五”规划的关
键之年，中央经济工作会议提出，明年
要坚持“稳中求进、以进促稳、先立后
破”。面临严峻复杂的形势，宁波经济
下一步怎么走是当下市民最为关注的
话题之一。

17日上午，“局长通道”上几位部门
负责人回答了这一社会关切，传递出宁
波经济社会开拓创新、勇毅前行的坚定
信心。

“当前，我市经济稳中向好、稳中有
进的态势不断巩固。”市发改委主任何
国强从经济运行势头好，投资、消费、外
贸“三驾马车”协同并进“拉力大”，以
及宁波产业发展基础扎实三个维度，诠
释了宁波经济面对复杂经济环境表现
出来的张力与韧劲。

制造业是宁波经济发展的“压舱
石”。围绕宁波争创国家新型工业化示
范区这一目标，市经信局局长张世方的
回答铿锵有力——新的一年，宁波要聚
焦“361”万千亿级产业集群，打造产业
体系新能级、产业安全新韧性、集聚集
约新空间、一流企业新梯队，不断做大
做强宁波制造。

科技是经济发展的源动力。科技

创新“强基登峰”将成为2024年的主旋
律。市科技局局长费小琛表示，宁波将
主动对接国家战略科技资源，为我市科
技基础能力建设注入强大动力；推动科
创策源体系登峰提能，在质效上推进强
基赋能，以颠覆性技术和前沿技术催生
新产业、新模式、新动能，打造新型工业
化“策源地”。

面对国内外复杂多变的大环境，市
商务局局长励成杰的回答给大家“吃
下”了一颗“定心丸”。他说，外贸是宁
波开放型经济的靓丽“名片”。2023
年，在全球贸易低迷、外需不振的背景
下，我市外贸顶住了压力、稳住了规
模。今年商务部门将在新市场、新业
态、新产业、新主体和新服务“五个新”
上发力，以外贸的“稳”“进”“立”为全国
全省大局多作贡献。

除了传递信心，昨日的宁波文化广
场大剧院内，民声、民意在这里汇聚。

两场“局长通道”中，来自市卫生健
康委、市文广旅游局、市市场监管局3
位部门主要负责人先后回应了媒体、市
民关注的民生热点问题。

如何提高医疗服务质量，让老百姓
在家门口放心就医？十大文化地标的

进展情况怎样？如何让宁波市民的“菜
篮子”更加丰富？在这条短短十几米的
通道上，“局长们”直面热点、回应关切，
给出分析，开出药方，让人听了“很解
渴”“很提气”。

针对市民关注的就医问题，市卫生
健康委主任俞曹平表示，宁波正全力以
赴，努力做到医院好、学科好、医生好，让
老百姓在家门口获得优质的医疗服务。

目前，全市拥有三甲医院11家，数
量位居全省前列；宁波市医疗中心李惠
利医院的心脏大血管外科和宁波大学附
属第一医院的脑外科、心血管内科获批
国家临床重点专科建设项目；宁波还遴
选了16个高端团队，柔性引进了3名院
士，不断开展关键技术攻坚；中坚力量、
未来之星的培育也正加紧推进中，未来
宁波市民可以更加放心地在甬就医。

文化地标是一座城市的文化名片，
市民非常关注和期待。针对这一话题，
市文广旅游局局长应建勇透露，十大文
化地标项目都制定了明确的时间表、任
务书、作战图。其中，天一阁博物院南
馆今年将正式动工兴建；王安石纪念馆
去年4月已动工；王阳明纪念馆主体建
筑已经结顶；市少年儿童图书馆目前正

在开展内部装饰装修，年内将正式亮
相；河姆渡博物院新馆、市文化馆新馆、
市非遗馆目前正在开展前期工作；河海
博物馆、市博物馆新馆、新音乐厅目前
正在开展选址论证；宁波演艺中心项目
也已经确定了实施方向。

“农贸市场作为民生保障场所，关
系着千家万户的‘菜篮子’，让群众的

‘菜篮子’装上‘放心菜’，拎出幸福感是
我们一直努力的目标。”市市场监管局
局长李国宏说，下一步，全市市场监管
部门将重点在“专、特、新”三个字上下
足功夫。

“专”就是要提升专业水平；“特”就
是要培育地方特色，让农贸市场既有

“颜值”又有“内涵”；“新”就是要引入新
兴技术，为市民买菜提供更安全、更便
捷的新体验。

虽然“局长通道”的时间并不长，但
“局长们”的解答回应了社会关切的热
点，传递出发展的信心，把“百姓盼的”

“企业想的”和“政府干的”紧紧地连在
一起，在通达民心、道出民意中奏响为
民履职的“最强音”。
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